
Protokoll der Jahreshauptversammlung Deutsche Gesellschaft für Verhaltensanalyse 

(DGVA) bzw. Association for Behavior Analysis Deutschland (ABA-D), 25.05.2019 in 

Kassel 

 

Ort: Restaurant Alte Wache, Schlosspark 6, 34131 Kassel 

 

Anwesende: Benno Böckh, Nikki Candit, Sarah Gossniklaus, Rolf Oetken, Monika Hirte, 

Juliane Saft, Steffi Schuldt, Rodrigo Pellet, (Skype Verbindung mit Sabine Klemm konnte aus 

technischen Gründen nicht aufrecht erhalten werden) 

1. Begrüßung durch Steffi Schuldt 13.15 Uhr 

2. Beschluss der Tagesordnung Die rechtzeitige Zusendung an alle Mitglieder ist erfolgt. 

Es wird keine Ergänzungen durch die Mitglieder gewünscht. 

3. Bericht des Vorstandes (durch Benno Böckh, Juliane Saft, Steffi Schuldt, Rodrigo 

Pellet) 

• Neue Website mit aktuellen Datenschutzrichtlinien ist seit April 2019 online 

(www.aba-d.de). Es hat ein Anbieterwechsel zu “Amondi“ stattgefunden. Dies 

führt für den Verein zu einer erheblichen Ersparnis. Eine englische 

Übersetzung der Website ist in Planung. 

• Der Mitgliederantrag wurde aktualisiert. 

• Die Guidelines des Ethik-Kodex wurden übersetzt und werden dem BACB zur 

Sichtung gesendet. 

• Das Glossar wurde überarbeitet und steht bald in aktueller Version zur 

Verfügung (bald zu finden unter Downloads auf der Website). 

• Bisherige Kontaktaufnahme zu Beteiligten die an der Erstellung der neuen 

“Leitlinien Autismus Therapie“ beteiligt sind, ist fehlgeschlagen.  

• Bericht an ABAI zu Aktivitäten von ABAD wurde an das BACB versandt.  

4. Bericht des Kassenwarts im Anhang 

5. Bericht der Kassenprüfer Monika Hirte und Sarah Grossniklaus 

6. Entlastung des Kassenwartes 

• Einstimmige Entlastung (7 Stimmen) 

7. Entlastung des Vorstandes 

• Einstimmige Entlastung (8 Stimmen) 

8. Planung der nächsten Aktivitäten 

• Kontaktaufnahme zu anderen Personen des Gremiums zum Erstellen der 

Leitlinien Autismus Therapie 

• Idee: Stipendium in Form von Unterstützungsangebot für zukünftige 

BC(a)BA´s durch Bereitstellung und finanzieller Beteiligung an 

Supervisionsstunden. Angebot soll an ATZ´s versendet werden, um Personen 

mit Erfahrung im Bereich Autismus zu erreichen und ABA zu verbreiten. 

• Der Vorstand wird zukünftig mehr auf Vereinsmitglieder zugehen, um 

gemeinsam an gesteckten Zielen zu arbeiten. 

 

 

http://www.aba-d.de/


Die Versammlung wird 17 Uhr geschlossen. 

 

Protokollführer: Juliane Saft 

 


